

ERGEBNISSE UND BESCHLÜSSE

der 13. Sitzung der Versammlung der MSA in ihrer 5. Amtsperiode (2015 bis 2021)

am 19. April 2017 in Halle
(Beschlussfähigkeit hergestellt)

1. Zulassung zum DVB-T-Plattformbetrieb für die kommerziellen lokalen Fernsehprogramme „rbw“ und „RAN 1“

Unter dem Vorbehalt der einvernehmlichen Klärung einer der Rechtsfrage mit der Rechtsaufsicht und der Bundesnetzagentur, beschließt die Versammlung einstimmig, die Zulassung zum Betrieb einer Plattform zum Zwecke der terrestrischen Verbreitung der kommerziellen lokalen Fernsehprogramme RAN 1 und rbw für einen Zeitraum von zehn Jahren zu erteilen.

2. Positionsbestimmung zum Verkauf der UKW-Infrastruktur der Media Broadcast

Die Versammlung befasste sich mit dem geplanten Verkauf des UKW-Sendenetzes durch die Media Broadcast und stellte fest: Der Betrieb des UKW-Sendenetzes dient der Rundfunkfreiheit nach Art. 5 GG und ist auch Geschäftsgrundlage der eingerichteten und ausgeübten privaten Hörfunkunternehmen nach Art 12 GG. Nicht zuletzt wegen dieser grundrechtsrelevanten Bedeutung unterliegt der Netzbetrieb erheblichen Regulierungsvorgaben. Die nun geplante Abwicklung dieses Netzbetriebes ohne jede regulative Vorgabe für die Veranstalter, wie z.B. Vorkaufrecht und must carry-Verpflichtungen, beachtet diese Grundrechtsrelevanz nicht ausreichend. Die [vollständige Positionsbestimmung der Versammlung ist über die Pressemeldung](#) der Medienanstalt Sachsen-Anhalt abrufbar.

3. Information zum Start des DVB-T2 HD in Sachsen-Anhalt

Bereits am 28.03.2017 fand der Frequenzwechsel in den Kanal 40 beim Lokalfernsehveranstalter TV-Halle statt. Grund für den Frequenz- und Systemwechsel zum DVB-T2 HD ist der nationale Konsens, Rundfunkfrequenzen zur Verwendung als Digitale Dividende II für mobiles Internet bereitzustellen. Der Start des Systemwechsels von DVB-T zu DVB-T2 HD war am Morgen des 29.03.2017 für Sachsen-Anhalt bereits abgeschlossen. Im Moment sind 41 Programme in den Versorgungsregionen in der Luft und per Antenne zu empfangen. Insgesamt lief die Umstellung problemlos ab.

4. Information zur Aufschaltung des "StreamOn" Angebotes der Telekom

Die Versammlung informiert sich über die neuen Angebote der Telekom-Plattform, über die auch das Medienportal Sachsen-Anhalt mit seinen lokalen Veranstaltern empfangen werden kann.

5. Auswertungsbericht des Internationalen Radiokunst-Festivals "Radiorevolten"

Die Versammlung erhielt durch Vertreter von Radio Corax Einblicke zur Organisation und Durchführung des Festivals. Vom 1. bis 30.10.2016 wurden unter maßgeblicher Beteiligung von Radio Corax Installationen, Performances und On Air-Projekte im sozialen Raum experimentierender Radio-Kulturen vorgestellt. Im Zentrum der künstlerischen Arbeiten stand die Zukunft des Mediums Radio. Modelle einer künstlerischen, praktischen und theoretischen Neudefinition des Mediums Hörfunk wurden erfolgreich entwickelt, präsentiert und erprobt.